

dem Magen des erlegten Tieres fand man nur einige Hagebutten der Gebirgsrose, ein Futter, das dem armen Maß freilich nicht viel Kraft zum Kampfe hatte geben können.

G. S. von Schubert.

* * *

Das Land der Bären ist Rußland. Ein recht hübsches Abenteuer eines weit- und vielgereisten Freundes gefiel mir nicht wenig.

Ungebetener Besuch.

Ein Reise-Erlebnis aus Rußland von Karl Hode.

(Nachdruck verboten.)

Im Gouvernement Ufa, fast unmittelbar zu den Füßen des Uralgebirges, liegen die Güter des Fürsten Charkoistowo, eines ehemals freien Tscherkessen, der sich dem russischen Kaiser unterworfen hat, um nicht vernichtet zu werden. Diese Besitzungen verwaltet ein Freund von mir, ein prächtiger deutscher Landsmann, mit welchem gemeinschaftlich ich einst in Halle a. S. National-Oekonomie, Agrikultur-Chemie und andere Fächer gehört hatte, und der mich, als wir uns in Moskau wiedersahen, mit all der Herzlichkeit, der sein braves Herz nur fähig war, einlud, ihn für einige Sommermonate zu besuchen, da sein Herr, der Fürst, nie daheim sei, sondern meist in Frankreich lebe. Natürlich ging ich um so lieber auf die Einladung ein, als ich gerade dort recht viel lernen zu können hoffen durfte; denn mein Freund stellte mir nicht nur Wagen und Pferde, sondern auch die tüchtigsten seiner Leute zu Ausflügen im Gouvernement sowohl, als in das Gebirge zur Verfügung und versprach mir selbst seine eigene Begleitung, so oft es seine Zeit erlauben würde.

Ich ging also zu ihm, und er hielt Wort, wie sich das unter ehrlichen Menschen von selbst versteht. Er begleitete mich sogar auf tagelangen Ausflügen in das Gebirge und stand mir fleißig bei im Botanisieren und im Sammeln von Käfern, Schmetterlingen, sowie anderem Getier. Aber auch zur Jagd auf größeres Wild, namentlich auf den König des Ural, den braunen Bären, verhalf er mir. Das hat nun freilich im allgemeinen nicht viel zu sagen, denn Meister Peh ist ein ziemlich träger Bursche, der, wenn er nicht gereizt wird, oder Riesenhunger hat, dem Menschen gegenüber lieber Fersengeld giebt; indessen — es hat doch seinen eigenen Reiz.

Eines Tages hatten wir auch einen Bären aufgetrieben; aber, obwohl wir unsere sechs Jäger waren, hatten wir den Burschen nicht stellen können. Er war uns davongegangen. Verdrossen machten wir uns nach einem kleinen Bergdorfe auf, in welchem Fürst Charkoistowo